

## 2018年2月 キューバ情勢

### 【概況】

#### 1 内政

- (1) 国家統計局による経済データの公表
- (2) フィデル・カストロ・ディアスバラルト博士（フィデル・カストロ元国家評議会議長の長男）の死去
- (3) 第27回ハバナ国際図書展の開催
- (4) ラウル・カストロ国家評議会議長による軍系工場視察
- (5) サンクティ・エスピリトゥス県における第3回テクノロジーフェア「ラ・グアジャベラ5.0」開催

#### 2 外交

- (1) Zhou Huilin中国国家新聞出版広電総局副局長によるディアスカネル国家評議会第一副議長及びラソ人民権力全国議会議長表敬
- (2) クーゴンゲルワ・ナミビア首相来訪
- (3) 佐藤外務副大臣来訪
- (4) 米国上下両院議員団来訪
- (5) インドによるトラクター等の供与

### 【本文】

#### 1 内政

- (1) 国家統計局による経済データの公表

1日、2016年の年次統計の国内経済部分が国家統計局ホームページで公開された。主な数値は以下のとおり

##### ア 実質GDP

昨年発表された際は、54,030百万ペソであったが、54,780百万ペソに上方修正され、2016年の経済成長率は、-0.9%から+0.5%に上方修正された。

##### イ 名目GDP

昨年発表された際は、89,689百万ペソであったが、91,370百万ペソに上方修正された。一人当たり名目GDPは、8,130ペソとなった。

##### ウ 消費者物価上昇率

-2.9%と発表された。

##### エ 財政収支/GDP (%)

-6.8%から-6.6%と上方修正された。

- (2) フィデル・カストロ・ディアスバラルト博士（フィデル・カストロ元国家評議会議長の長男）の死去

2日付当地紙グランマ等は、フィデル・カストロ・ディアスバラルト博士の死去について以下のとおり報じた。同博士は、数ヶ月前から重度の抑鬱を患い、治療を受けていたが、2月1日午前、自ら命を絶った。死去当時、国家評議会科学顧問、キューバ科学アカデミー副理事長を務めていた。科学全般における専門分野での活動において、国内外から高い評価を受けていた。

### (3) 第27回ハバナ国際図書展の開催

ハバナのカバーニャ要塞において、第27回ハバナ国際図書展が開催された。期間中の来客数は44万5千人であった。本年の同図書展への特別招待国は中国であった。日本パビリオンも出展された。

### (4) ラウル・カストロ国家評議会議長による軍系工場視察

16-20日、ラウル・カストロ国家評議会議長はマジャベケ県及びハバナ県の軍系工場を視察した。

### (5) サンクティ・エスピリトゥス県における第3回テクノロジーフェア「ラ・グアジャベラ5.0」開催

21日-24日、サンクティ・エスピリトゥス県において第3回テクノロジーフェア「ラ・グアジャベラ5.0」が開催された。当館による日本のロボット開発等に関するプレゼンテーションを行った他、当館が所有する日本の専門家が製作した白アザラシの赤ん坊を模したセラピー・ロボット「パロ」が展示された。

## 2 外交

### (1) Zhou Huilin中国国家新聞出版広電総局副局長によるディアスカネル国家評議会第一副議長及びラソ人民権力全国議会議長表敬

第27回ハバナ国際図書展開会式典への名誉招待国である中国の訪問団長としてZhou Huilin中国国家新聞出版広電総局副局長が、ディアスカネル国家評議会第一副議長及びラソ人民権力全国議会議長を表敬した。

ディアスカネル国家評議会第一副議長は、ハバナ国際図書展についての中国の貢献に加え、両国の良好な共産党、政府、国民間関係及び両国間の商業、科学技術、文化面における交流の拡大について言及するとともに、特にキューバの出版産業の能力刷新への中国の協力について述べた。

### (2) クーゴンゲルワ・ナミビア首相来訪

15日、クーゴンゲルワ・ナミビア首相はラウル・カストロ国家評議会議長及びディアスカネル同第一副議長を表敬。ディアスカネル第一副議長との会談で、二国間関係が素晴らしい状態にあると一致。同第一副議長は、ハリケーン・イルマの際のナミビアからの支援及び米国の経済制裁に対する戦いへの支援に謝意を表明した。

### (3) 佐藤外務副大臣来訪

17日、佐藤外務副大臣は日本人キューバ移住120周年記念式典に出席した他、メディーナ外務大臣代理、マルミエルカ外国貿易・外国投資大臣、カリカルテ同第一次官と会談した。佐藤副大臣とカリカルテ第一次官との間で、供与額10億5,000万円の無償資金協力「経済社会開発計画」に関する交換公文の署名が行われた。また、当地日系人代表と意見交換し、ハバナ市内の日系人慰霊堂を参拝した。

### (4) 米国上下院両議員団来訪

17日から21日、レーヒー米上院議員（民・バーモント）率いる米国上下両院議員団がキューバを訪問した（他団員：ワイデン（Ron Wyden）上院議員（民・オレゴン）、ピーターズ（Gary Peters）上院議員（民・ミシガン）、マクガバン（James McGovern）下院議員（民・マサチューセッツ）、キャスター（Kathy Castor）下院議員（民・フロリダ）、デビス（Susan Davis）下院議員（民・カリフォルニア））。

議員団はコシーオ・キューバ外務省米国総局長と実務会合を行った。会合で議員団は、今後も米国議会やその他のセクターに対して相互尊重に基づく二国間対話を進めるよう促していきたいと述べた。コシーオ総局長は、同議員団の米キューバ関係の促進に向けた貢献に謝意を示すとともに、米大使館員の健康被害についてキューバ側の考えを説明した。

20日、ラウル・カストロ国家評議会議長との会談が行われ、会談には、ロドリゲス外務大臣も同席した。21日、米国大使館内で同議員団による記者会見が行われた。

その他、米国大使館員の健康被害に関する専門家チームとの情報交換の他、ハバナ大学学生との交流、リアル・ハバナ歴史事務所長との会談も行った。

### (5) インドによるトラクター等の供与

27日付グランマ紙等によれば、インドはキューバに対し、トラクター60台、トレーラー及び芝刈り機を含む農業関連機材及び交換用部品等、総額500万米ドル相当を供与した。なお、トラクターの組み立ては、農業省及びインドのSonalika Tractors社により当国内で行われた。

供与式において、ブリト農業省次官は、「供与品はキューバの農業発展及び食糧（供給）安定化のために全国にて使用される。（中略）粉乳製造工場建設、肥料プラント及び風力発電地帯建設に関する借款供与による恩恵に鑑みれば、両国関係はこれまででもっとも良好な時期にある。」旨発言した。ナムギャル駐キューバ・インド大使は、医薬品及び医療機材に関する100万米ドル相当の供与及びハリケーン・イルマによる被害からの復興のため資金援助が近々実行される等発言した。

2017年における両国間の貿易額は4,300万米ドルであり、両国政府間関係者は、バイオテクノロジー、製薬関連商品、医療及び医療観光を含む観光等の分野で関係拡大の可能性がある旨発言した。また、2017年のハバナ国際見本市に

において、両国は、医療分野における関係強化に係る覚書に署名した。

### 3 要人往来

#### (1) 来訪

アレアサ・ベネズエラ外務大臣

シィ国際赤十字・赤新月社連盟事務総長

佐藤外務副大臣

サイダム・パレスチナ教育・高等教育大臣

クーゴンゲルワ・ナミビア首相

レーヒー米上院議員，ワイデン同上院議員，ピーターズ同上院議員，マクガバン同  
下院議員，キャスター同下院議員及びデイビス同下院議員

カリナク・スロバキア副首相兼内務大臣

ロバーツ・パラオ保健大臣

#### (2) 往訪

ロペス国家評議会副議長兼ハバナ県党第一書記のアフリカ諸国訪問（カーボ・ベル  
デ，赤道ギニア，ガーナ及びセイシエル訪問，エチオピアにトランジット滞在）

ギラルテ・デ・ナシミアント・キューバ労働者連合（CTC）事務局長のイラン訪  
問

マルミエルカ外国貿易・外国投資大臣のチリ訪問

ヌニェス外国貿易・外国省投資次官のボリビア訪問